

## Editor

Antonio Bascones Martínez

## Redactora jefe

Vera C. López

redaccion@dentistasiglo21.com

## Redacción y colaboradores

Inma Moscardó, Ricardo de Lorenzo, Cibela, Milagros Martín-Lunas, Marce Redondo.

## Consejo Editorial

### Margarita Alfonso Jaén

Secretaria general de Fenin

### Honorio Bando

Académico Correspondiente de las Reales Academias Nacionales de Farmacia y Legislación y Jurisprudencia

### Juan Blanco Carrión

Profesor titular de la Facultad de Medicina y Odontología de la Universidad de Santiago

### Alejandro de Blas Carbonero

Presidente del Colegio de Dentistas de Segovia

### Josep María Casanellas Bassols

Presidente de la Societat Catalana d'Odontologia i Estomatologia

### Juan Antonio Casero Nieto

Presidente de la Junta Provincial de Ciudad Real

### Antonio Castaño Seiquer

Presidente de la Fundación Odontología Social

### Alejandro Encinas Bascones

Cirujano Maxilofacial

### Manuel Fernández Domínguez

Director del Departamento de Odontología de la Universidad San Pablo CEU de Madrid

### José Luis Gutiérrez Pérez

Profesor titular de Cirugía de la Facultad de Odontología de la Universidad de Sevilla

### Beatriz Lahoz Fernández

Vicepresidenta del Colegio de Dentistas de Navarra

### Ricardo de Lorenzo y Montero

Presidente de la Asociación Española de Derecho Sanitario

### Rafael Martín Granizo

Cirujano maxilofacial. Hospital Clínico San Carlos (Madrid)

### Helga Mediavilla Ibáñez

Directora de Psicodent

### Florencio Monje Gil

Jefe del Servicio de Cirugía Oral y Maxilofacial del H. U. Infanta Cristina de Badajoz

### Agustín Moreda Frutos

Presidente del Colegio de Dentistas de la VIII Región

### José Luis Navarro Majó

Presidente del Colegio de Dentistas de Navarra

### Oscar Pezonaga Gorostidi

Catedrático de la Facultad de Odontología de la Universidad Complutense de Madrid

### Juan Miguel Rodríguez Zafrá

Otodontólogo. Atención Primaria (SESCAM)

### Manuel María Romero Ruiz

Académico de Número de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Cádiz

### Felipe Sáez Castillo

Director médico del Grupo Amenta

### José María Suárez Quintanilla

Presidente del Colegio de Odontólogos y Estomatólogos de A Coruña

### Mario Utrilla Trinidad

Presidente del Consejo Médico del Hospital de Madrid



## DESDE MI VENTANA

Por Antonio Bascones

# La encrucijada de España (II)

El culto al dinero, a la mentira, al concepto de que todo es relativo y no hay diferencia entre lo bueno y lo malo, entre lo bien realizado y lo dañino. Mientras la sociedad no tenga educación y valores, adolecerá de la riqueza necesaria para conseguir la felicidad. Es necesario transmitir esta enseñanza a las generaciones venideras y aquí es donde los padres tienen una gran responsabilidad. Es necesario tomar partido por las cosas, identificarse con los problemas, dar una respuesta correcta plena de valores éticos. La satisfacción personal radica fundamentalmente en nuestra coherencia y en la adaptación de nuestra actividad a un camino pleno de responsabilidad, de esfuerzo y trabajo. El buenismo que encierra el relativismo no conduce a la nada, al nihilismo no solo moral sino también intelectual.

Alguien, hace poco, decía de mí: «Es tan flexible como una barra de hierro». No es exacto. La coherencia debe ser inflexible. Lo justo debe ser duro como el pedernal. La flexibilidad se debe aplicar a otras situaciones de la vida. Y en ellas sí que lo soy. Si nos fijamos en las noticias diarias

de la prensa y de la televisión veremos cómo en casi todas ellas hay algo de perverso. Los robos, las guerras, las comisiones, los políticos y banqueros deshonestos que abusan de su cargo.

La cultura del dinero es la directriz que guía nuestros pasos. Las noticias de algo que se ha hecho bien, una buena acción, un gesto de solidaridad, un descubrimiento que denota detrás un trabajo de excelencia, son las mínimas y tanto nos llaman la atención que nos quedamos fijamente pensando en ellas.

Por ello, es necesario prepararse para cambiar la colectividad, cada uno a su nivel, y para ello nada mejor que empezar por los jóvenes, por nuestros hijos, por los alumnos. En una palabra, por nuestro entorno. Muchos entornos se extenderán como una mancha de aceite que, al cabo de los años, una generación después, habrán invadido

las entrañas de la sociedad. Si no tomamos cuenta de todo esto el nihilismo moral y el intelectual serán la consecuencia.

El mundo camina sin rumbo y España no se escapa de estas directrices, aunque en mi opinión, en los últimos años este problema se ha acentuado más si cabe. No es necesario nada más que salir a la calle, ver ciertos entornos, leer la prensa y ver la televisión para darse cuenta de lo que afirma. Pero no es todo malo lo que reluce. Hay atisbos de bondad, de calidez humana que se vislumbran de manera puntual en ciertos ambientes.

Si alguien me preguntase ¿cuál es el futuro de España? Y ¿cuál la solución? No sabría qué contestar. Sería muy aventurado hacer una conjetura sobre el particular. Solo, en este momento, puedo decir que todo vendrá por mejorar la educación desde la infancia, desde la familia, desde el entorno privado de cada uno.

Hay que volver al estudio, a exigir responsabilidad en los trabajos, esfuerzo y tesón en la realización de los mismos, independiente de la edad.

## Es necesario tomar partido por las cosas, identificarse con los problemas, dar una respuesta correcta plena de valores éticos

Desde la tierna infancia se debe requerir que, la voluntad sea la virtud que protagonice nuestra actividad. Si no hay exigencia en lo que hacemos mal andrà el éxito de nuestra gestión. Debemos ser muy rígidos y estrictos. Si educamos a nuestros hijos con la rigurosidad necesaria, no exenta de inflexibilidad, haremos que las próximas generaciones no sean baldías y estériles. La vuelta al humanismo, a sus virtudes culturales es la respuesta a nuestros problemas.

**Antonio Bascones** es Catedrático de la UCM, Presidente de la Real Academia de Doctores de España y Académico correspondiente de la Academia Nacional de Medicina.



EDICIONES AVANCES

## Maquetación

Fernando Amieiro Baonza

## Administración y suscripciones

Sara Martín Toyos  
avances@arrakis.es

Tarifa ordinaria anual: 80 €  
Tarifa instituciones anual: 110 €  
Ejemplar suelto: 8 €  
Ejemplar atrasado: 10 €

## Fotomecánica e impresión:

## Gráficas 82, S.L.

© 2014 Ediciones Avances Médico Dentales, SL  
C/ Boix y Morer, 6 - 1.º  
28003 Madrid  
Tel.: 915 33 42 12  
Fax: 915 34 58 60  
avances@arrakis.es

S.V.: 24/09-R-CM  
ISSN: 1889-688X  
D.L.: M-27.600-2009